

**José Luis Berzal**  
Imágenes para el recuerdo



Centro Cultural Eduardo Úrculo / Distrito de Tetuán  
Plaza Donoso, 5 / Metro Ventilla

Inauguración: jueves 8 de julio, 19:00 h.  
De lunes a viernes de 9:00 a 21:00 h.  
Sábados de 10:00 a 21:00 h.  
Domingos y festivos cerrado



**José Luis Berzal**  
Imágenes para el recuerdo  
Del 8 de julio al 24 de septiembre de 2010  
Centro Cultural Eduardo Úrculo



# José Luis Berzal



En el alma de este fotógrafo hay un ARTISTA –con mayúsculas–. Si ese artista es José Luis Berzal, de vez en cuando sale a dar una vuelta y nos deleita con una imagen sorprendente, especial, y sobre todo distinta, realizando una foto que nos muestra ese “algo más” que en las fotografías de otros nos pasa desapercibido.

Y es que la fotografía posiblemente sea la forma más libre de expresión que se le ofrece a un artista al no estar sujeta a ningún canon, ni metodología rigurosa. Berzal no depende de los adelantos tecnológicos experimentados por la fotografía, porque siempre antepone el modelo a la cámara, que para él, es solo el medio para perpetuar su sentir. Y digo “sentir” porque, para Berzal, la fotografía es una pasión que reduce la realidad a un solo instante.

Me viene a la memoria una frase de Miguel Hernández: “Se pondrá el tiempo amarillo sobre mi fotografía”. Hay que ser un gran poeta para definir el paso del tiempo de esta manera. Berzal expresa lo mismo no con versos sino con imágenes fotográficas, incluso con retratos. Porque para él una lágrima y una fotografía son los más puros sentimientos que pueden emanar del corazón humano.

Juan Antonio Cansinos  
Profesor de Literatura